

# 讀賣新聞

2007年(平成19年)4月5日 木曜日

都知事選告示後、最初の日  
曜日の3月25日、東京から3  
00キロ以上離れた能登半島を  
マグニチュード(M)6・9の  
地震が襲った。無残に倒壊し

た家屋をテレビニュースで  
目にし、墨田区京島の商店  
街で豪雨を営む藤井正昭さん  
(69)は「ここと同じ地震があ  
つたらと思うと恐ろしくなり  
ました」と顔をこわばらせた。

京島2、3  
丁目。広さ約  
25㍍のこの地  
区は、東京大  
空襲で戦火を  
免れた長屋な  
どの古い木造  
家屋が数多く残る。自転車が  
すれ違うのもやつの細い路  
地が入り組み、両側から民家  
の軒がせり出す。

耐震診断を受診するよう促  
され違うのもやつの細い路  
地が入り組み、両側から民家  
の軒がせり出す。

「正直怖い。でも、先立つ  
ものがなきゃ無理だよ」。3  
「地域危険度測定調査」では、  
3丁目は家屋倒壊や火災など  
の危険度が最も高いランク5  
で、2丁目もランク4。万  
一、大地震が襲えば、家から  
も音も聞いた。耐震補強の必

## 争点・ボルト 都知事選

家へあつという間に火災が広  
がり、倒壊家屋で避難路がふ  
さがれることは容易に想像で  
きる。

藤井さんはこの地域の町会  
や商店街についている「京島地区  
まちづくり協議会」の会長だ。  
「信頼できる耐震工法を公  
募、木造住宅密集地域をかか  
よる死者を半減できると見込  
んでいるが、そのためには34  
万戸の改修が必要だ」

要性を感じているものの、金  
銭的な余裕がない。「症状が  
重くならないと医者にかかる  
ないと一緒。このままで平  
気かなと思っちゃうんだよ」  
と半分あきらめ顔だ。

今年1月にまとめた耐震改  
修促進計画では、10年かけて  
住宅の耐震化率を現在の76%  
に引き上げる。都都市整備局でも「助成  
金」の全長だ。

重点事業に掲げている。安く  
から90%とする目標が示され  
た。これにより、住宅倒壊に  
簡易耐震診断を受けている  
が、県の補助金を使った耐震  
改修につながったのは約11  
00戸に過ぎない。

重点事業に掲げている。安く  
から90%とする目標が示され  
た。これにより、住宅倒壊に  
簡易耐震診断を受けている  
が、県の補助金を使った耐震  
改修につながったのは約11  
00戸に過ぎない。

## 住宅密集進まぬ改修



車も通れない細い路地が入り組む京島3丁目。下町らしい風情が残るが、危険と隣り合わせだ

都が2002年に公表した  
「地域危険度測定調査」では、  
3丁目は家屋倒壊や火災など  
の危険度が最も高いランク5  
で、2丁目もランク4。万  
一、大地震が襲えば、家から  
も音も聞いた。耐震補強の必



都は06年度から震災対策を  
住宅の耐震化率を現在の76%  
に引き上げる。都都市整備局でも「助成  
金」の全長だ。

重点事業に掲げている。安く  
から90%とする目標が示され  
た。これにより、住宅倒壊に  
簡易耐震診断を受けている  
が、県の補助金を使った耐震  
改修につながったのは約11  
00戸に過ぎない。

重点事業に掲げている。安く  
から90%とする目標が示され  
た。これにより、住宅倒壊に  
簡易耐震診断を受けている  
が、県の補助金を使った耐震  
改修につながったのは約11  
00戸に過ぎない。

制度を充実すればいいという  
話ではない。家屋の倒壊は自  
分だけの問題ではないといふ  
意識を持つてもらわないと」  
と話す。兵庫県では阪神大震  
災後、延べ約4万5000戸  
が無料または費用一部負担の  
簡易耐震診断を受けている  
が、県の補助金を使った耐震  
改修につながったのは約11  
00戸に過ぎない。

重点事業に掲げている。安く  
から90%とする目標が示され  
た。これにより、住宅倒壊に  
簡易耐震診断を受けている  
が、県の補助金を使った耐震  
改修につながったのは約11  
00戸に過ぎない。